

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 32 (1954)
Heft: 3

Rubrik: Sektionsnachrichten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SEKTIONSNACHRICHTEN

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 3. März 1954 im Casino

Vorsitz: Albert Meyer

Anwesend etwa 210 Mitglieder und Angehörige

Beginn: 20.15 Uhr

Der Präsident begrüßt die Anwesenden und stellt der Versammlung den heutigen Referenten, Herrn Emile Stalder, der ein Bruder unseres Clubkameraden Jules Stalder ist, vor. Nachdem die Gesangssektion zur Einleitung zwei welsche Lieder vorgetragen hat, hält Herr Stalder in französischer Sprache seinen Farbenlichtbildervortrag **«Merveilles des Alpes suisses».**

Der Applaus nach Beendigung des Vortrages zeigt unserm Gast, dass seine Ausführungen dankbare Zuhörer gefunden haben. Der Präsident dankt dem Referenten, dass er uns mit tiefsinngem Worten und prächtigen Bildern auf eine so schöne Schweizer Reise mitgenommen hat. Zwei Liedervorträge der Gesangssektion, «Fischerweise» und «Widerspruch» von Schubert mit Klavierbegleitung durch Herrn Gebauer, die von der Versammlung freudig beklatscht und vom Präsidenten wärmstens verdankt werden, leiten zum geschäftlichen Teil über.

Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt und die in den Februar-Clubnachrichten publizierten Kandidaten werden einstimmig in die Sektion aufgenommen.

Mitteilungen:

Ehrenmitglied Albert König feierte letzten Samstag seinen 85. Geburtstag, zu welchem Anlass ihm ein Blumengruß von der Sektion überreicht wurde; er wird nächstes Jahr auf eine 55-jährige Mitgliedschaft beim SAC zurückblicken können. Da das Skihaus Kübelialp am Bettag 1929 eingeweiht wurde, wird im Herbst die Gelegenheit wahrzunehmen sein, ein 25-jähriges Jubiläum zu feiern.

Eine Hiobsbotschaft betreffend die Hollandiahütte hat sich glücklicherweise als Falschmeldung herausgestellt.

Vizepräsident Braun, der mit dem Hüttenchef Werner Küenzi und Pablo Riesen letzten Samstag/Sonntag als Vertreter unserer Sektion an der Skichilbi der Sektion Niesen in der neu eingerichteten Rinderalphütte teilgenommen hat, schildert auf witzige Art den Verlauf dieses trotz schlechten Wetters gelungenen Anlasses.

Die nächste Sektionsversammlung findet Mittwoch, den 7. April, ausnahmsweise wieder einmal im Übungssaal statt, wo uns unser Clubmitglied Dr. Schneider über seine Reise in den Sudan erzählen wird.

Die für heute in Aussicht gestellte nähere Orientierung über die Auflösung der Orchestersektion muss umständshalber auf die Aprilsitzung hinausgeschoben werden.

Todesfälle: Die Versammlung gedenkt zwei verstorbener Clubkameraden, Fritz Glatz (Eintritt 1919) und Hans-Rudolf Wyss (Eintritt 1953).

Verschiedenes

Da das Wort nicht gewünscht wird, schliesst der Präsident die Sitzung um 22.15 Uhr mit seinem Mahnspruch.

Der Protokollführer i. V.: *W. Früh*

Zentralstelle des SAC für Alpine Projektionsbilder Bern

Es wird daran erinnert, dass der SAC seit vielen Jahren eine reichhaltige Lichtbildersammlung über alle Gebiete des Alpinismus unterhält, die den Sektionen und ihren Mitgliedern zur Verfügung steht. Um dem neuzeitlichen Projektionswesen Rechnung zu tragen, hat die Zentralstelle mit Unterstützung des Centralcomités auch eine Farbenkleinbildsammlung angelegt, die heute bereits 3000 Dias enthält und stetig erweitert wird.

Der reichhaltige Katalog kann am Bibliothekschalter im Clublokal eingesehen werden.

38. Veteranenzusammenkunft der Sektion Bern SAC

Wegen Belegung des Hotel *Bel-Air* in *Praz-Vully* muss die Zusammenkunft vom 16. auf den 9. Mai vorverlegt werden. Die Veteranen werden gebeten, hievon Vormerk zu nehmen und diesen der Kameradschaft gewidmeten Tag zu reservieren. Das ausführliche Programm erscheint in den April-Clubnachrichten. *Der Obmann*



DIE SEITE DER JUNIOREN

Viele von Euch haben wohl vergessen, dass unsere Versammlungen am *letzten Mittwoch des Monates* stattfinden. Warum wir das Datum geändert haben? Damit der Anlass vorher in den Clubnachrichten publiziert werden kann. Trotzdem kann es vorkommen, dass Euch die Nachrichten etwas zu spät erreichen. In diesem Falle seid Ihr auf Euer gutes Gedächtnis angewiesen.

An der letzten Versammlung hat Euch dieses Gedächtnis wohl im Stich gelassen. Den interessanten Filmvor

trag von Herrn Blattner besuchten nur ein Dutzend. Ihr werdet begreifen, dass wir Euch nicht mit einem Rundschreiben auf die Veranstaltungen aufmerksam machen können. Anderseits getrauen wir uns kaum, weiterhin Referenten zu suchen, wenn die Beteiligung nicht besser wird.

Wir hoffen, dass Ihr dafür an der Monatsversammlung am 31. März zahlreich erscheinen werdet. Bei schwacher Beteiligung müssten wir annehmen, dass Ihr dafür kein Interesse habt. Wir würden in diesem Falle auf die Monatszusammenkünfte verzichten.

Sepp Gilardi

Monatsprogramm:

27./28. März Hockenhorn (Skitour)

31. März 20 Uhr, im Clublokal, Lichtbildervortrag von Herrn Werner Graf: Streifzüge durch die Bündner Alpen

24./25. April Bundstock (Skitour)

28. April 20 Uhr, Monatsversammlung im *Alpinen Museum*

BERICHTE

Aus dem Kreise der Veteranen

Samstagbummel vom 5. Dezember 1953 nach Moosseedorf–Hofwil–Münchenbuchsee
Beteiligung: 26 Veteranen

Ein weiser Mann hat einmal irgendwo geschrieben, dass sich unser Leben und Geschick ganz auf der Gegensätzlichkeit aufbaue! Stimmt das?

Hier Beweise!

Letztes Jahr, auch am ersten Samstag im Dezember, marschierten wir bei Schneegestöber und beissender Bise von Fraubrunnen nach Burgdorf, heute wandern wir bei prächtigem Sonnenschein und frühlinghafter Wärme nach Münchenbuchsee! Unser Ehrenmitglied und Klubgenosse, einstiger Zögling vom Lehrerseminar Hofwil und heute Schulvorsteher, machte uns den Vorschlag, das bernische Lehrerseminar einmal von aussen zu besichtigen. Dieser Rat war gut, wir vernahmen einige Erinnerungen aus alten Zeiten, wo die Zöglinge noch zu 50 Mann in den Schlafsälen untergebracht wurden, wobei ihre Aussteuer auf dem Estrich Platz finden musste. Heute sind allerdings einige Verbesserungen eingeführt worden, aber im Grunde genommen ist das ganze Seminar doch äusserlich in dem Zustand, wie es seinerzeit von Fellenberg gebaut hat. Bei der Betrachtung dieses alten Gebäudes musste ich an die neuen Schulhäuser denken, welche heute gebaut werden. Wirklich ein Gegensatz!